



# LOS SITIOS

Domingo 9 de octubre de 1949

Gerona - Año VII - Núm. 2184

Diario de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Precio 50 cts.

## Diez años libres de contribuciones los arroceros de la derecha del delta del Ebro

Tarragona, 8. — El ministerio de Hacienda, atendiendo a la petición de FET y de el Gobernador civil de la provincia, por conducto del Consejo Provincial formulada por las JONS, ha acordado liberar de la contribución, por un plazo de 10 años, a los arroceros del delta derecha del Ebro, a quienes recientemente Su Excelencia el Jefe del Estado hizo entrega en San Carlos de la Rápida de los títulos de propiedad de los arrozales que por sí mismos habían venido trabajando. — Cifra.

## Según un diario inglés, los soviets han intentado asesinar a Tito

### Este ha advertido a Hungría de que su actual Gobierno la está llevando a una catástrofe

#### Le acusa de haber vuelto a la política hostil y agresiva del antiguo régimen

Londres, 8. — Los soviets han intentado ya eliminar a Tito, según manifiesta Fitzor Mac Lean en un artículo que publica en un periódico conservador. Mac Lean fué el hombre que Churchill envió a Tito durante la guerra, cuando Inglaterra decidió ayudar a los comunistas yugoeslavos. Conde a Tito personalmente desde hace mucho tiempo y recientemente le visitó en Belgrado.

“Si los soviets —dice— no consiguen eliminar a Tito por medio de presiones políticas o económicas, tendrán que buscar otros medios. No hay

duda de que ya han intentado asesinarle, pero Tito está bien guardado, queda, si todo lo demás falla, la intervención militar directa. Pero en la actual situación, semejante medida podría muy bien complicar a los rusos en desempeños más amplios de los que buscan”. — Efe.

#### TITO ADVIERTE A HUNGRÍA

Viena, 8. — En la primera respuesta de Tito a los cinco satélites soviéticos que rompieron sus pactos de amistad y ayuda mutua con Yugoslavia, el dictador comunista advierte

a Hungría que su Gobierno le conduce a las mismas catástrofes que los regímenes de anteguerra sufrieron al aliarse con Adolfo Hitler. La advertencia se hace en una nota entregada al Ministro húngaro en Belgrado, Sandor Keresztes. — Efe.

#### LA NOTA OFICIAL

Trieste, 8. — En una nota enviada por conducto diplomático, Yugoslavia acusa a los dirigentes comunistas húngaros de haber vuelto a la política “agresiva” del antiguo régimen de Hungría. La nota —la primera contestación yugoeslava a un país del Kominform después de la denuncia de los tratados de amistad con Yugoslavia— fue entregada anoche al Ministro Sandor Keresztes, que es el único representante diplomático húngaro residente en Belgrado. En ella, el Gobierno yugoeslavo se lamenta de que las relaciones de franca amistad y camaradería entre los pueblos húngaro y yugoeslavo entre en inferioridad por la actitud de los dirigentes comunistas húngaros, que “han vuelto a la política hostil y agresiva del antiguo régimen de Hungría”.

#### MÁS DETALLES DEL TEXTO

Trieste, 8. — En la nota yugoeslava a Hungría se acusa a este país de incitar al pueblo yugoeslavo a la rebelión contra su gobierno legal; de pisotear los derechos fundamentales de la minoría yugoeslava en Hungría y de violar los derechos de los representantes yugoeslavos; de dar amplia ayuda a “criminales y traidores” en sus conjuras contra el régimen de Tito; de hacer pasar clandestinamente a Yugoslavia espías y elementos fascistas; de romper caprichosamente los acuerdos económicos para favorecer el bloqueo contra la nación que han organizado la URSS y los Gobiernos subordinados a ella y de violar el tratado de paz mediante la suspensión de las reparaciones a Yugoslavia.

La nota señala, además, que las patrullas fronterizas húngaras están violando constantemente el territorio yugoeslavo con la única finalidad de provocar agitación.

“Las consecuencias que pudieran surgir de tal política hostil y provocativa serán —afirma el documento— de responsabilidad exclusiva del gobierno húngaro”. — Efe.

## Disposiciones de la Congregación de Ritos

### Sobre el uso de cera y de grasas vegetales en la lámpara del Santísimo

Ciudad del Vaticano, 8. — Ha sido publicado un decreto de la Sagrada Congregación de Ritos según el cual, por haber terminado la guerra y menguado algo, las restricciones de cera, se establece que para el servicio de la Santa Misa se usen, por lo menos, dos velas en las misas rezadas y cuatro, como mínimo, en las solemnes.

Por lo que se refiere a la lámpara del Santísimo Sacramento, subsiste la autorización de empleo de otras grasas vegetales.

## El Caudillo recibe a cinco de los parlamentarios norteamericanos

### Estos visitaron ayer la Escuela de Formación profesional «Virgen de la Paloma»

Madrid, 8. — En el Palacio de El Pardo, S. E. el Jefe del Estado recibió a los parlamentarios norteamericanos señores Brewster, Richard, Poage, Gregory y Keog.

A continuación, el Caudillo recibió al agregado a la Embajada de España en Washington, señor Clark.

#### VISITA A LA ESCUELA “VIRGEN DE LA PALOMA”

Madrid, 8. — Los senadores norteamericanos que se encuentran en España desde hace unos días, han visitado la escuela de formación profesional “Virgen de la Paloma”.

Recorrieron las distintas dependencias del citado centro de enseñanza e hicieron grandes elogios de las instalaciones y del plan de estudios que se sigue en la institución. Afirmaron que en España se está formando una nueva generación de hombres y que jamás han visto centro pedagógico obrero más perfecto.

A continuación se trasladaron al Mercado Nacional de Artesanía, donde admiraron la habilidad de los artesanos españoles en la realización de su trabajo.

Fueron obsequiados con un vino de honor y el Delegado nacional de Sindicatos les entregó diversos objetos de artesanía. — Cifra.

## Será levantado en Madrid un monumento a la Hispanidad

### A iniciativa de los delegados del Congreso de Historia

Madrid, 8. — Los delegados hispanoamericanos que asisten al Congreso de Historia han acordado, a propuesta del delegado argentino, doctor Julio Raffo de Larreta, sea levantado en Madrid o en la ciudad española que oportunamente se resuelva, un monumento que simbolice los fuertes vínculos espirituales, raciales e históricos que unen a las Repúblicas hispanoamericanas con España.

La realización se cumplirá por medio de una comisión, con sede permanente en la ciudad de América que se designe, formada por los presidentes de las Academias nacionales de la Historia, rectores de las Universidades de América, Institutos o juntas de estudios históricos y entidades afines provinciales.

La sesión constitutiva de esta comisión se realizará en Buenos Aires el 17 de agosto de 1950, como homenaje a la memoria del general don José San Martín, a cumplir el primer centenario de su muerte, y la convocatoria, presidencia y organización estarán a cargo del presidente de la Academia nacional de la Historia de la República argentina.

Se creará también una comisión de honor integrada por los presidentes de todas las Repúblicas hispanoamericanas.

De este proyecto, aprobado por el Consejo, se dará cuenta en la sesión de clausura del Congreso. — Cifra.

#### LLEGA

#### UN ILUSTRE CONGRESISTA

Irún, 8. — Ha cruzado la frontera, procedente de Francia, el embajador extraordinario de la República del Ecuador, don Gonzalo Zalduñe, que se dirige directamente a Madrid, invitado por el Gobierno español para tomar parte en el Congreso Internacional de Historia que se celebra en la capital de España.

En la frontera, el señor Zalduñe fué cumplimentado por el coronel jefe, señor Ortega.

#### VISITA A ALCALÁ DE HENARES

Alcalá de Henares, 8. — Esta tarde llegaron los miembros del Consejo Hispanoamericano de la Historia que se celebra en Madrid.

En el Ayuntamiento fueron recibidos por el Alcalde y Concejales que les dieron la bienvenida en nombre de la ciudad y los acompañaron en la visita a las dependencias municipales, donde les fué mostrada la Biblia Políglota Complutense.

Más tarde visitaron los monu-

mentos históricos de Alcalá y la capilla del Oidor, donde fué bautizado Cervantes. Allí leyeron la partida de bautismo del Príncipe de los Ingenios.

Terminada esta visita fueron obsequiados en la Hostería del Estudiante con una típica merienda castellana. — Cifra.

#### REPRESENTANTES EXTRANJEROS AL CONGRESO IBEROAMERICANO DE EDUCACION

Madrid, 8. — Para asistir al Congreso Iberoamericano de Educación que se celebrará en Madrid del 16 al 25 del actual mes, ha llegado el doctor don Cristóbal de Losada y Puga, que lo presidirá; una representación argentina integrada por el doctor don Emilio F. Minon; profesores Rafael Ruta, don Manuel D. Peláez; doña María Allendes de Howkings, que representará a la Universidad Católica de Santiago de Chile; el reverendo P. Severiano Tagares S.J., de la Universidad de Praga; reverendo P. Jesús de José Fariás, O. P., de Colombia; Rvdo. P. Carlos Ortiz Restrepo, S. J., de Bogotá; don Raúl Bettancourt, por el Brasil; y don Mariano Pérez Durá, de la Universidad de Santo Tomás de Villanueva, de La Habana. — Cifra.

#### PARA ASISTIR AL CONGRESO INTERNACIONAL DE FERIAS

Utrecht, 8. — Una delegación de la feria real neerlandesa, saldrá para España el día 10 del actual, con el fin de representar a la feria de Utrecht en el Congreso de la Unión de Ferias Internacionales que va a celebrarse en Valencia y Barcelona. — Efe.

## Inglaterra quiere que la O.N.U. prohíba el uso de la bomba atómica

### Yugoslavia denuncia a Rusia por empleo de la ayuda económica con fines políticos

#### Uruguay pide un reajuste mundial para evitar la «miseria de la abundancia»

Lake Success, 8. — Con objeto de que la Asamblea General de las Naciones Unidas redacte una resolución por la que se prohíba el uso de la bomba atómica en la guerra, Mac Neil ha sostenido entrevistas con diversas autoridades norteamericanas. Dicha resolución incluirá la excepción de que pueda ser usada el arma atómica contra aquellas naciones que la organización mundial califique de agresoras.

Un portavoz norteamericano ha dicho a los periodistas que la delegación de los Estados Unidos no tiene conocimiento oficial sobre el plan británico. — Efe.

#### LO QUE PERSIGUE RUSIA CON LA AYUDA ECONOMICA

Lake Success, 8. — El delegado yugoeslavo de la comisión económica de la Asamblea General de la ONU, Joga Vilfan, acusó a Rusia de emplear la ayuda econó-

mica como arma política, tratando de avasallar al Gobierno de Tito por medio de convenios comerciales.

Agregó que Yugoslavia a consecuencia de la presión rusa tiene que insistir en que cualquier plan de ayuda económica a los países poco desarrollados ha de tener como condición el respeto a la soberanía nacional. — Efe.

#### PETICION URUGUAYA

Lake Success, 8. — El delegado uruguayo en el comité económico de las Naciones Unidas presentó una moción recomendando la coordinación cuidadosa de los programas nacionales de fomento industrial, con el propósito de evitar el crecimiento de las barreras arancelarias mundiales, y asegurar que “los pueblos no vivan en la miseria de la Abundancia”.

La moción fué presentada por

el delegado uruguayo Adolfo Tejera durante el debate del comité económico sobre el programa de las Naciones Unidas acerca de la asistencia a las regiones poco desarrolladas. — Efe.

#### EL COMITE POLITICO OYE A LAS EX COLONIAS ITALIANAS

Lake Success, 8. — El comité político de las Naciones Unidas ha escuchado a los representantes de las antiguas colonias italianas de Libia, Eritrea y Somalia. Los representantes de la Liga Juvenil de Somalia solicitaron que la s Naciones Unidas intervinieran en los motines que ocurren en dicho país. — Efe.

#### YUGOSLAVIA, DISPUESTA A RETIRAR SU CANDIDATURA

Lake Success, 8. — Yugoslavia está dispuesta a renunciar a su candidatura al Consejo de Seguridad siempre que reciba seguridades de apoyo por parte de las potencias occidentales, en su “guerra fría” con la Unión Soviética, según manifiesta la agencia Reuter. Por su parte, los delegados soviéticos han manifestado que la elección de Checoslovaquia como miembro del Consejo de Seguridad en lugar de Yugoslavia permitirá consolidar un acuerdo con Bulgaria y Albania para resolver el problema griego. En los círculos de las delegaciones continúan las reuniones privadas para decidir el candidato. — Efe.

## “LOS HOMBRES DE BIEN ABREN LOS OJOS”

### Artículo sobre España en «El Comercio», de Lima

#### Sin el Alzamiento Nacional hubiera sido la primera ciudadela occidental del comunismo

Lima, 8. — Bajo el título “Que los hombres de bien abran los ojos”, el diario decano de la Prensa limeña, “El Comercio”, publica un interesante editorial recordando el reciente intento de sovietización de España, que debe servir de ejemplo aleccionador para el mundo amenazado por el comunismo.

“Muchos hombres de bien —dice— no perciben que lo que actualmente hace Rusia en los países sojuzgados es exactamente lo que hizo en España y que España, al insurgirse contra aquella intromisión devastadora y tiránica, hizo a tiempo lo que ahora el mundo tendrá que hacer a des-tiempo”.

El articulista cita los acuerdos tristemente célebres del séptimo Congreso internacional comunista de 1935, en el que se creó la táctica del “caballo de Troya” con los Frentes Populares, señalando a España como el próximo objetivo concreto, así como las declaraciones del “cándido Gobierno republicano” resfandando importancia a dichos acuerdos.

Hace un rápido recorrido de los acontecimientos y destaca el vertiginoso proceso del desplazamiento de los elementos moderados de la escena política para desembocar en el comunismo libertario y añade: “Sin el Alzamiento Nacional, España hubiera sido, como Lenin anunciara, la primera ciudadela occidental del comunismo”.

Recuerda después cómo Largo Caballero anunció sin eufemismo, desde las elecciones de 1936 su decisión de ir a la revolución social, apoyándose fundamentalmente en la violencia con absoluto desprecio de los procedimientos democráticos y cita contundentes textos para demostrar que en España se cumplió totalmente el programa de la III Internacional.

El articulista termina: “Y todavía hay inocentes que suponen que aquello era la encarnación de la legalidad y de la democracia y no ven que España tuvo que salvarse entonces — y heroicamente se salvó — de lo mismísimo que hoy tiene en jaque al mundo entero!” — Efe.

## Presentó sus credenciales el ministro español en Haití

### SOSTUVO CORDIAL CONVERSACION CON EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

Puerto Príncipe, 8. — Ante el presidente de la República, ha presentado sus cartas credenciales el ministro de España en Haití, don Zenón Vidal y Saura. Finalizado el acto oficial el presidente de la República y el nuevo ministro de España en Haití sostuvieron una cordial conversación. — Efe.

## ¿Uranio en los Pirineos españoles?

Bilbao, 8. — “La Gaceta del Norte” publica hoy una noticia, tomada del periódico norteamericano “New York Herald Tribune” según la cual se han descubierto, en los Pirineos españoles, importantes venas de uranio. — Cifra.



Jornada típicamente gerundense

AUNQUE cada año sea lo mismo, siempre nos parece nuevo el espectáculo que ofrece hoy la Gerona creyente, al acudir como en romería a postrarse ante el altar de la Virgen del Remedio. Espectáculo religioso y popular a la vez, que es continuación de una tradición inmemorial cuyos orígenes nos son desconocidos pero que a través de todas las vicisitudes de los tiempos ha conservado una vitalidad ejemplar.

Los monjes benedictinos que eran los que primitivamente cuidaban de fomentar esta devoción se dispersaron y desaparecieron de la ciudad, el monasterio pereció al embate de la ola secularizadora del pasado siglo, el templo de San Pedro, medio arruinado, quedó desahogado para el culto; pero todo esto no ha sido óbice para que la devoción a la Virgen del Remedio continuase. Cerrado el templo de San Pedro y destruida la primitiva imagen por los rojos, otra imagen y otro altar han sido erigidos en la parroquia de San Félix y el pueblo gerundense y las gentes de la comarca que este día acuden a Gerona, pronto supieron hallar el camino del nuevo santuario.

Por la amistad que nos une con el doctor Figueras, fiel y entusiasta seguidor de la tradición familiar que le constituye en custodio o paborda del altar y de la imagen, hemos tenido ocasión de seguir de cerca esta popular manifestación piadosa que es la fiesta de hoy, y lo cierto es que un año y otro y otro la piedad popular se exterioriza con la misma intensidad y la misma emotiva sencillez.

La Humanidad está siempre sujeta a males ya físicos, ya morales, y cosa natural es que se busque remedio. Los gerundenses que tienen fe aprendieron de sus mayores a buscar este remedio a los pies de la Virgen, y así continuamos dándonos cita todos los años en estas jornadas para dar testimonio de nuestras creencias y de nuestra confianza en las fuerzas y auxilios de lo alto.

GERION



Boletín Oficial de la Provincia

Extracto del Sumario del número 121 de este "Boletín" aparecido ayer: ADMINISTRACION PROVINCIAL. — Señalamiento formado por la Administración de Propiedades y Contribución Territorial de las riquezas imponibles y contribuciones que han de figurar en los Repartimientos de Rústica y Pecuaria para el año 1950.

Repartimiento de las cantidades que deben satisfacer los Ayuntamientos del Partido Judicial de Gerona para el sostenimiento de la Cárcel y atenciones de Justicia del mismo, durante el próximo año 1950.

De la Jefatura de Obras Públicas relacionando los propietarios interesados en la expropiación de terrenos del término municipal de Sils.

Anuncio del Distrito Forestal de Gerona complementando un edicto de la Alcaldía de Puigcerdá y rectificando otro de la de Planolas, sobre subastas de aprovechamientos forestales.

Anuncio de subasta convocada por la Primera División Hidrológico Forestal para enajenar los pastos del monte denominado "Montaña", del término municipal de Massanet de Cabrerols.

Anuncio de la Mancomunidad Sanitaria Provincial de hallarse expuestos al público los presupuestos de la misma e Instituto Provincial de Sanidad.

DISPOSICIONES DEL ESTADO. — Rectificación al Decreto-ley de la Jefatura del Estado, de 17 de agosto de 1949, por el que se declaran exentas del Impuesto de Pagos del Estado las anualidades que por intereses y amortizaciones satisfacen las Corporaciones Locales al Banco de Crédito Local de España por préstamos concedidos con anterioridad a la Ley de 16 de junio de 1942.

Orden de la Presidencia del Gobierno, de 28 de septiembre de 1949, por:

la que se señalan los transportes "Fuera de turno", "Urgentes" y "Preferentes" durante el mes de octubre.

Orden del Ministerio de Industria y Comercio, de 27 de septiembre de 1949, por la que se modifica la de 30 de agosto de 1948, estableciendo modificaciones en los tipos de calzado, sus precios y características técnicas.

Orden del Ministerio de Asuntos Exteriores, de 22 de septiembre de 1949, por la que se amplía el plazo de dictamen de la Comisión de Expropiación de Bienes de Extranjeros por razón de Seguridad Nacional sobre las proposiciones presentadas para el concurso de adjudicación de las acciones de la Compañía "Greiner e Hijos", de San Feliu de Guixols, declarada sujeta a expropiación por razón de seguridad nacional.

PROVIDENCIAS JUDICIALES. — Edicto del Juzgado de Primera Instancia de La Bisbal sobre procedimiento de apremio que se sigue, a instancia de don Miguel Valmaña Gisbert, contra don Esteban Recolons Montalat.

Dispensario Antituberculoso

Resumen de los trabajos efectuados durante el mes de septiembre de 1949. Enfermos que han pasado por el Dispensario, 541; Enfermos visitados, 330.

DETALLE DE LOS SERVICIOS. Enfermos visitados por primera vez, 73; Visitas sucesivas, 252; Familiares, 5; Radioscopias, 330; Radiografías, 8; Análisis clínicos, 81; Reacciones intracutáneas, 5.

Tratamientos, 386. Pneumotórax, 77; Inyecciones hipodérmicas, 228; Inyecciones de cal endovenosa, 20; Inyecciones intramusculares, 43; Tratamientos con sales de oro, 1; Tratamientos con tiósulfato de sosa, 15; Sol de altura, 2.

Medicamentos entregados: Específicos farmacéuticos: 73 enfermos; Visitas domiciliarias: enfermera visitadora, 4.

VACUNACIONES CON B. C. G. Niños vacunados en la Capital por vía bucal, 1; Niños revacunados, 0. Niños vacunados en los pueblos por vía bucal, 10; Niños revacunados, 29. Total, 49.

DISPENSARIO DE OTORINOLARINGOLOGIA. Enfermos que han pasado por el Dispensario, 117; Enfermos visitados por primera vez, 7; Visitas sucesivas, 34; Toques faríngeos, 14; Toques laringeos, 46; Curas oído, 12; Galvano-cauterizaciones, 2.

Escuela de Aeromodelismo del Frente de Juventudes

Ha dado comienzo sus tareas la Escuela de Aeromodelismo del Frente de Juventudes de la ciudad. Con tal motivo se pone en conocimiento de todos los jóvenes que deseen asistir a este curso, con miras a conseguir el título de Aeromodelista, cuya posesión les reportará grandes beneficios a aquellos que deseen ingresar en el Ejército del Aire, que todos los días de 6 a 9 de la tarde, pueden hacer su inscripción en el Hogar "Onésimo Redondo", calle Albareda, número 3, sitio en que se encuentra instalada la referida Escuela.

Centro "La Salle"

XVIII aniversario de su fundación

Esta tarde a las 5 se celebrará en el Salón del Colegio San Narciso de los HH. EE. CC. una velada teatral, formando parte del programa de actos que ha organizado el Centro "La Salle" con motivo del XVIII aniversario de su fundación.

Por tratarse de un día tan señalado para el Centro, y siendo además inauguración de temporada, la Sección Recreativa, ha tenido especial interés en presentar el Cuadro Escénico, con una obra que dejará ruidosa en la mente de los asiduos concurrentes a sus veladas; escogiendo para ello el emocionante drama histórico en tres actos, de cálido y vibrante verso, titulada "Rey y Padre", y que es una meritisima adaptación de "Las querrelas del Rey Sabio".

No se ha escatimado nada para conseguir una presentación digna de encomio: Vestuario de Patuel, de Mataró, Decorados de Mario, Ilustraciones musicales, con fragmentos de Mozart; Haendel, Wagner, etc. Además el cuadro escénico ha sido reforzado con la colaboración de valiosos actores gerundenses que por distintas causas estuvieron separados del escenario lasalliano la pasada temporada.

Todo ello hace presagiar un merecido éxito para el Centro "La Salle" que a través de sus veladas ha sabido conservar la tradición del buen teatro.



9 DE OCTUBRE DE 1899

Añoche, entre nueve y diez se declaró un incendio en la tienda de ropas de la plaza del Correo, de doña Dolores Poch. Los vecinos se apercibieron de que por la puerta del establecimiento, que estaba cerrada, salía gran cantidad de humo y abierta aquella se vio que una densa humareda invadía por completo el local.

El fuego se inició en unas toallas que había sobre unos taburetes y de allí comunicó a unas piezas de ropa que había en las estanterías.

La dueña de la tienda sufrió un síncope y fue auxiliada por los vecinos.

Acudieron al lugar del suceso los Gobernadores Civil y Militar, el Alcalde y otras autoridades.

Con objeto de facilitar la concurrencia a la corrida de toros que se celebrará en la Plaza de Santa Eugenia el día de San Narciso, han sido organizados trenes especiales desde Barcelona y Figueras a este capital, a precios reducidos.

Asesinato de un pollo y detención de un amigo de lo ajeno

Ambos casos han sido resueltos con algunas complicaciones

Hoy vamos a dar cuenta de algunas noticias que nos llegan de Anglés.

Hace pocos días fué asesinado un pollo. ¡Sí, señores, un hermoso y estupendo pollo tomatero que el pobre iniciaba su esplendorosa carrera y fué privado de la vida en la flor de la juventud!

Se encontraba paseando por los alrededores de su corral, cuando traidoramente dispararon una escopeta y los perdigones fueron a incrustarse en la misma cabeza. ¡Buena puntería la del autor!

El propietario de la casa de campo denominada Bora—"hogar" del pollito—se indignó extremadamente ante el proceder del cazador y no quiso entablar con el mismo negociaciones normales, dirigiéndose inmediatamente al Cuartel de la Guardia Civil para denunciar la ocurrencia.

Tomada declaración al cazador, llamado Luis Ventura Anglés, manifestó que andaba paseando por aquellos parajes, con la escopeta al hombro, y al ver el pollo, y por puro placer, le disparó a rajatabla. Menos mal que se expresó con franqueza.

Nosotros, añadiríamos que seguramente, después de andar unos cuantos kilómetros en busca de víctimas a quien cobrar y disparar cartuchos sin lograr blanco, y para no volver al lugar y decir que no "había matado nada", probó la última suerte. "Esta vez acertó".

¡Y muy bien que acertó! Interrogatorio, gritos, amenazas... en fin, que la cosa no hubiera tenido el desenlace que tuvo, al no haber surgido unas pequeñas complicaciones: "Infracción a la ley de caza y tenencia ilícita de armas".

Es mucho mejor "cazar" un pollo en el mercado y comerlo tranquilamente acompañado de los consabidos aditamentos.

También en la misma comarca Anglés se notaban algunas sustracciones, desde un tiempo a esta parte. Muchas habían sido las denuncias de persona que se encontraban a faltar objetos de valor, dinero o bien productos alimenticios.

El autor de estos robos, que posteriormente se confesó convicto y confeso ante la Guardia Civil, era un sujeto llamado José Noguera Casas, de 18 años de edad, natural de Gerona y sin domicilio fijo.

Fué detenido por el propietario de la casa en la que intentó robar la última vez.

Según propias manifestaciones, su objetivo era allanar la morada de una familiar suya, violentando la puerta principal, y robar. Al no ceder dicha puerta, que seguramente estaba lo convenientemente atrancada, lo intentó por una puerta trasera pero un perro, que se dio cuenta de lo que quería el intempestivo visitante, le impidió la acción por medio de unos cándidos ladridos de "can molestado".

Fustrados todos los intentos el individuo no se desanimó, y se dijo ¡adelante! Hay que terminar el jornal. Entonces se dio cuenta de la casa vecina, la de don Francisco Valero Navarro, y penetró en ella lo más cortésmente que pudo.

Llegó hasta un armario, cogió unas prendas de ropa, algo más que encontró y se deslizó por el corral. Mientras allí se ponía las prendas recientemente adquiridas, para cambiarlas por los andrajos que vestía, se le apareció—por cierto muy inoportunamente—el propietario de la casa y sin más preámbulos, lo detuvo y lo condujo ante la Guardia Civil.

Se declaró autor de muchísimos robos, en algunos casos con escalas y roturas de puertas o ventanas. Entre los objetos por él sustraídos figuraban aves de corral, cantidades en metálico, prendas de vestir, artículos alimenticios, cadenas y medallas de oro y plata; un reloj de pulsera, etc.

Esta última vez debía fiarse de los avisos del perro y no continuar alentado por sus malas intenciones.

Es de desear, que de ahora en adelante, le sirva de escarmiento este tropiezo y no busque lo ajeno.



Religiosas

SANTOS DE MANANA. Stos.: Francisco de Borja, cf.; Sabino, cf.

MISA DE MANANA. De San Francisco de Borja, semidoble, color blanco; segunda oración sufragio de los Santos, tercera libre. (Misa de difuntos).

CUARENTA HORAS. Continúan en la iglesia de PP. del Corazón de María. Horas de exposición: hoy de 6 a 8; mañana de 5 a 8 de la tarde.

PARROQUIA MAYOR DE SAN FELIX. Hoy se celebrará la fiesta de Nuestra Sra. del Remedio con los siguientes actos:

Por la mañana, misas hasta las 9 a las 10 y cuarto solemne oficio.

Por la tarde función de la Novena con sermón por el Rdo. Dr. don José Pol, Catedrático del Seminario.

Mañana a las 9 oficio funeral en sufragio de los devotos de la Virgen del Remedio.

SANTUARIO DE NTRA. SENORA DE LOS ANGELES. El próximo miércoles día 12 de octubre, festividad de Nuestra Señora del Pilar, tendrán lugar en dicho Santuario los siguientes actos: A las 9 de la mañana, misa de Comunión. A las 10 y media, misa solemne, con sermón a cargo del M.ltre. señor doctor Jaime Marqués, Canónigo.

Por la tarde, a las 4, rezo del Santo Rosario, visita al Santísimo Sacramento, canto de la Salve, despedida y al final canto de los Gozos.

NOTA: Habrá servicio de coches por la mañana. Para informes, garaje Vila.

gar en dicho Santuario los siguientes actos: A las 9 de la mañana, misa de Comunión. A las 10 y media, misa solemne, con sermón a cargo del M.ltre. señor doctor Jaime Marqués, Canónigo.

Por la tarde, a las 4, rezo del Santo Rosario, visita al Santísimo Sacramento, canto de la Salve, despedida y al final canto de los Gozos.

NOTA: Habrá servicio de coches por la mañana. Para informes, garaje Vila.

Ayuntamiento

OBJETOS EXTRAVIADOS. — El niño, G. U. P. de ésta, entrega una boquilla de pasta, imitación ámbar, para fumar cigarrillos; L. G. U. diurna, un guante de hilo blanco para uso Señora.

SERVICIOS. — Por llamar la atención en la vía pública, debido a su estado de embriaguez, ha sido retirado por la G. U. de la misma, Alberto Fontseca Cisa, de 56 años, pescador, soltero, natural de Mataró (Barcelona) transeunte.

En las Congregaciones Marianas

La conferencia de D. Enrique Mirambell

Anteanoche, y tal como habíamos anunciado, tuvo lugar en el local de las Congregaciones Marianas, Centro Cultural, la primera de las conferencias sobre el Calendario, corriendo a cargo de don Enrique Mirambell. Inició, el conferenciante, su disertación explicando el origen del calendario, su denominación transformaciones y correcciones, no sólo del romano, sino que también de los calendarios, hoy día en vigor, en los pueblos orientales, todo ello con gran erudición y profusión de detalles.

El salón de conferencias estaba totalmente ocupado por un selecto y numeroso público que premió con aplausos al disertante por su documentadísima conferencia.

El próximo viernes a las 20 horas, seguirá la segunda de las conferencias bajo el título "La Liturgia y el Calendario", a cargo de don Juan de Puig Roca.

NUEVAS PUBLICACIONES "REUS"

L. Astrana Marín: "Vida ejemplar y heroica de Miguel de Cervantes Saavedra". Tomo segundo (supera en grabados al tomo primero), 275 pesetas en rústica y 400 en piel a todo lujo.—J. Castán: "Jurisprudencia civil" (tomo XVIII-marzo-mayo 1947), 65.—Mucius Scaevola: "Código civil" (tomo I. Arts. 1 a 41), sexta edición, 100.—"Código Civil" (tomo VI. Arts. 333 a 383), quinta edición, 100.—"Código del trabajo", con todas las modificaciones hasta el día 15 de agosto de 1949, 15.—A. Rodríguez Socorro: "Apuntes de Cálculo integral y ecuaciones diferenciales", con ejercicios y problemas. Imprescindible para el ingreso en Ingenieros y Facultades de Ciencias, 125.—Doctor Box y Cospedal: "¿Desea adelantar sin dejar de comer?" (segunda edición), 24.—Nazarite: "Anuario taurino", 12.—Dichos libros y todos los que usted necesite puede adquirirlos al contado o a plazos en el INSTITUTO EDITORIAL REUS, Preciados, 6 y 23. Madrid.

RELOJES SUIZOS 10 AÑOS GARANTIA. ENVIAMOS POR CORREO A DOMICILIO-FACILIDAD REVOLUCION PIDA CATALOGO GRATIS. FABRICAS SUIZAS REUNIDAS HERNANI-(GUIPUZCOA)

FINCAS CÁNOVAS GERONA. Siempre puede ofrecerle fincas rústicas, urbanas, locales de negocio y tramitación de hipotecas.

ENRIQUETA PONS CAMPÁS falleció el día 6 de los corrientes, a los 46 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica (E. P. D.) Sus resignados: esposo, José Pagés Batllé; hijos, Rdo. Juan, José M.ª y Jorge; hermanos, José, Pedro, Isabel, Asunción, Ramón y Juan; hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes; al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les ruegan encomienden a Dios el alma de la finada y se sirvan asistir a los funerales que, por su eterno descanso, se celebrarán en la iglesia parroquial de San Esteban, el viernes, día 14 del actual, a las nueve, por lo cual les quedarán muy agradecidos. Olot, 9 de octubre de 1949. El Excmo. y Rdmto. Sr. Obispo de Gerona se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbra.



La señora doña María del Tura Casas Costa, esposa de nuestro distinguido amigo don José M. Bosch Doménech, Practicante del Hospital provincial, ha dado a luz, con toda felicidad, una robusta niña, segundo fruto del matrimonio. A los venturosos padres, abuelos y demás familiares de la recién nacida, expresamos nuestra más cordial enhorabuena.

para quedar siempre joven. CARASA. TOMO. PARA EL CABELLO TINTE RAPIDO.

Reportajes locales

PATRIOTISMO MAL PAGADO

Por GRACIÁN

XIII

LOS MINIMOS

En el lenguaje corriente a los religiosos de la Orden de San Francisco de Paula se les ha venido designando con el nombre de Minimos, sin duda por el porte humilde que los caracterizó desde sus orígenes.

El convento de los Minimos perdura todavía en Gerona, si bien bastante transformado por las funciones tan diferentes de las propias que ha cumplido desde hace un siglo largo. Está situado en la orilla izquierda del Oñar y muy cercano al río, formando el viejo cuerpo de edificio que hay entre la Plaza Mercado y la Rambla de José Antonio.

Actualmente, es un anejo del cuartel de Artillería, pero después de la exlaustración fué habilitado para cuartel de caballería. Nosotros recordamos perfectamente cuando servía para tales fines.

UN POCO DE HISTORIA

La fundación del convento, según la crónica del P. Lucas de Montoya, data del año 1611, y en el mismo siglo XVII fué uno de los miembros ilustres de la comunidad el P. Maestro Gaspar Roig y Jalpi, Cronista de la Corona de Aragón, quien dejó muchas cosas escritas sobre nuestra

ciudad aunque no siempre con depurado sentido crítico.

DESCRIPCION DEL EDIFICIO

El edificio está formado por dos cuerpos en forma de rectángulo, unidos por uno de sus lados más cortos, lo cual hace que el conjunto resulte bastante alargado.

La parte anterior la forman la iglesia y un ala algo estrecha por la parte del río. La iglesia ofrece la particularidad de tener el ábside orientado hacia el sur, contra la tradición antigua y muy constante de orientarlos hacia el este.

Forma la fachada del templo un lienzo de sillares de piedra del país. La puerta, de la que quedan pocos restos por haberse construido en su lugar unas grandes ventanas, estaba adornada de una anta toscana a cada lado, sosteniendo un dintel en forma de cornisa rematada por un frontón que en el ángulo superior cortado se resolvía en una hornacina.

El interior del templo, de estilo renacimiento, era de una sola nave sin crucero. Había cuatro capillas a cada lado, unidas por un pasillo. Sobre las capillas corría una línea de tribunas. El ábside, de planta semicircular venía cubierto por una concha o pechina con grandes estrias radiales según el gusto de la época.

La nave media 2925 metros de largo por 8'50 de ancho, siendo de metros 3'45 la profundidad de las capillas laterales. La bóveda de la nave aparecía dividida por arcos torales formando cinco compartimentos, dispuestos por arista cruzada. Todo estaba construido con la mayor sencillez sin adornos superfluos.

El campanario, muy esbelto, se levantaba junto al ábside. Esta torre puede verse todavía hoy y por poco que uno se fije puede notarse la curiosa particularidad de ser su planta o sección triangular.

EL CLAUSTRO

Detrás del ábside venía una pieza rectangular que al parecer sería la sacristía, y seguidamente el claustro cuya planta es un cuadrado perfecto de 25'52 metros de lado contando las galerías, cuya anchura era y es de 3'35 metros. Por sobre de la galería de la planta baja hay tendido un corredor con balcones de balaustradas de piedra pero muy chatos.

El claustro propiamente dicho está formado por seis arcos a cada lado, hechos de dovelas de piedra y apoyados en sendas columnas toscanas rematadas por sus correspondientes abacos y llegando con sus bases y plintos a ras del suelo.

Alrededor del claustro se pueden adivinar las diversas piezas y dependencias del convento. Al lado norte había la sacristía y a un extremo la entrada principal de la casa; al oeste, la escalera mayor y el paso hacia la huerta;

al sur, el refectorio muy espacioso y al oriente las cocinas y piezas accesorias. El piso alto sólo tenía habitaciones hacia el lado del río y hacia el sur; las otras dos alas eran simples muros. En el centro del patio se alzaba el sencillo brocal de un pozo.

En todas partes predominaba la sencillez; una sencillez muy a tono con la característica austeridad de los Minimos. Pero lo malo es que, sin duda por influencias de la época, presidía también un gusto decadente en todas las construcciones como puede aun colegirse por lo que todavía resta y que no nos mueve demasiado a añorar lo que se perdió.

LA COMUNIDAD

En el año 1835 la Comunidad de Minimos de Gerona estaba integrada por el Corretor. P. Esteban Maymó; y por los religiosos Padres Juan Barceló, Diego Matas, Ignacio Vidal, Juan López, Francisco Codina y Martín Fontanella. Había, además, tres legos, llamados Fr. Felio Soler, Fr. José Pujol y Fr. José Mitjavila.

BIENES

Al principio de estar el convento en poder del Estado fué dado en arriendo a un tal Vicente Vila, quien por cada media anualidad pagaba 500 reales.

Pero por R. O. de 6 de diciembre de 1842 el convento fué entregado al ramo de Guerra para ser utilizado como cuartel de caballería, según ya tenemos dicho.

La huerta, según un testigo que la había visto íntegra, era muy grande, si bien en la escritura de remate sólo consta una cabida aproximada de dos vesanas. El terreno junto con la casa habitación para el hortelano lindaban por este con el convento y su patio; por sur, con la muralla de la ciudad; por oeste, con el huerto del Hospital y lo que en el mismo servía a la sazón de manicomio de mujeres, y por norte, parte con patios de casas de la calle de Canaders. La venta se realizó en la misma forma y por el mismo bajo precio que las fincas conventuales que en estos reportajes llevamos reseñadas.

Parece que andando el tiempo el médico Dr. Porcalla pretendió comprar dicho terreno para ensanchar el Hospital; pero no sabemos si se llegó a un acuerdo con su poseedor.

Actualmente, derruidas las murallas y baluartes y urbanizado todo aquel sector, se hace difícil imaginar su primitiva disposición, ya que casi no existe ninguno de los puntos de referencia que las escrituras e inventarios citan como límites.

Queda, por tanto, como testimonio del convento que fué, el edificio tal como hoy subsiste y cuyo destino se hace difícil pronosticar para el día en que sea definitivamente desalojado.

Las sesiones festivas del "Centro Cultural"

Hoy, selecto programa de películas

Esta tarde, en el "Centro Cultural" tendrá lugar la inauguración de las sesiones cinematográficas.

En todos los domingos de la presente temporada se celebrarán veladas teatrales, sesiones cinematográficas y otros espectáculos dedicados exclusivamente a las familias cristianas y a la juventud honesta de la capital.

La sesión de esta tarde empezará a las cuatro, y se proyectarán, de forma continua, las siguientes películas: "Aventuras de Tom Sawyer" en tinte color y "Noche de ladrones" por Stan Laurel y Oliver Hardy.

El próximo miércoles, día 12 "Fiesta de la Raza" se pondrá en escena con toda propiedad, y por el Elenco Artístico de la Congregación Mariana, el gran drama de José M. Pemán, "El Divino Impaciente".

Regimiento Infantería Alcántara, 33

CONCURSO

Por el presente se anuncia concurso para el suministro de carbón mineral para este Cuerpo, durante el próximo invierno.

Las proposiciones se presentarán a l señor Teniente-Coronel Mayor de este Regimiento, juntamente con las muestras hasta el día 16 de los corrientes.

Este anuncio será a cuenta del adjudicatario.

Gerona, 8 octubre 1949.

SE ARMONIZAN SARDANAS

Presentando la melodía entregaremos un ejemplar para piano y la parte de còbala, debidamente instrumentada con once papeles sueltos.

Precio 150 pesetas

Para encargos dirigirse a

Federico Sires Puig

PALAFRUGELL (Gerona)

Servicio de Vacunación antitífica

Los equipos que, gratuitamente están efectuando la vacunación son los siguientes:

En el Hospital provincial de 12 a 1 y de 7 a 8.

En los consultorios del Seguro de Enfermedad de 6 a 7.

En el Instituto provincial de Sanidad de 10 a 1.

Se dará el correspondiente certificado oficial.

Farmacias de turno

Hoy están de turno las siguientes:

Farmacia MALAGELADA, Subida San Félix, 5.

Farmacia CALDELAS, Pl. Marqués de Camps, 19.

Advertisement for 'GANE mas!' course in Radio, Television, and Applications. Includes text: 'ESTUDIANDO POR CORRESPONDENCIA EL CURSO DE J. N. LOMBAS', 'ESCUOLA SUPERIOR de RADIOELECTRICIDAD', 'BARCELONA: ENSEÑANZA, 8-APARTADO, 1136-TEL. 18751', 'MADRID: APARTADO, 146 - TELEFONO 35-6385'.

Mechanics advertisement: 'MECANICOS', 'Hágase Vd. Maestro de Taller Diplomado en Motores de Explosión y Diesel, últimos modelos. Aprende a regular una bomba inyectora, a conocer los distintos metales y su aplicación, a templar de manera moderna los aceros por medio de misturas de grasas, de glicerina, del cloruro de Bario, del mercurio, el temple eléctrico, el temple del cobre, del aluminio. Aprende el forjado y la cementación moderna'.

ANUNCIO JUDICIAL

Don ANTONIO SABATER TOMAS, Juez de primera instancia de La Bisbal y su partido.

Por el presente hago saber: Que por auto de veintiseis de junio del presente año dictado a instancia de doña Teresa Ribas Girbal, del comercio, mayor de edad, casada, vecina de San Feliu de Guixols, propietaria de "Industrias del corcho Ribas de Ferrer", calle Médicos, número 49, se declaró a ésta en estado de quiebra, disponiendo hacer pública dicha declaración anunciándola en el Boletín Oficial de esta provincia, diario de Gerona "LOS SITIOS" y en los sitios públicos de costumbre de este Juzgado y del Comarcal de San Feliu de Guixols, y a tenor de lo que ordena el artículo 1.057 del Código de Comercio, se prohíbe que persona alguna haga pagos ni entregue de efectos al quebrado, ni a otro en su nombre, debiendo tan sólo verificarlo al Depositario don Vicente Rourich Sala, vecino de San Feliu de Guixols, pues de lo contrario no quedarán libres de las obligaciones que tengan pendientes. Asimismo se previene a todas las personas en cuyo poder existan pertenencias de la expresada doña Teresa Ribas Girbal, que hagan manifestación de ellas por notas, que deberán entregar al Comisario don Joaquín Comas Martí, confitero, vecino de San Feliu de Guixols, en Rutlla, 2, bajo apercibimiento de que en caso contrario serán tenidos por ocultadores de bienes y cómplices de la quiebra. Y últimamente se previene a los acreedores que habrán de presentarse el día y hora que se designará para la celebración de la primera Junta, donde se haya de celebrar, haciéndolo personalmente o por medio de representante con poder bastante parándoles el perjuicio correspondiente si no comparecieron.

Dado en La Bisbal a quince de septiembre de mil novecientos cuarenta y nueve.

El Secretario Judicial, Anibal Vidal.—Antonio Sabater.

TELEFUNKEN ROMANCERO advertisement. Features an image of a radio and text: 'Superheterodino 4 tubos electrónicos', 'Visite al Agente TELEFUNKEN de su localidad', 'Concesionario para la Provincia: Electricidad y Suministros de MATEO REGÁS', 'Calvo Sotelo, 5 GERONA Teléfono, 1762'.

ALFA sewing machine advertisement. Features an image of a woman and a sewing machine. Text: 'PARA LA MUJER, PARA EL HOGAR', 'MAQUINAS DE COSER Y BORDAR', 'ALFA'.

Máquinas de escribir a 120 ptas.!

Terminada nuestra campaña de propaganda dando a conocer al público nuestra máquina de escribir "HOGAR" en su nuevo modelo 1949, con entintado GIRATORIO Y TIPOS DE IMPRESION METALICOS, desde hoy el precio único de venta al público para toda España y sus posesiones es el de ciento veinte pesetas.

Características: Entintado AUTOMATICO. Velocidad de escritura límite, VEINTE PALABRAS por minuto. Tablero chapado, letras de impresión en bronce troquelado (MAYUSCULAS, MINUSCULAS, SIGNOS Y NUMERACION).

La gran demanda de nuestra máquina durante la quincena de propaganda es el mayor elogio que se puede hacer de ella.

Servimos a reembolso de su precio más cinco pesetas de embalaje contra talón orden envío.

Pedidos: JENARO CALATAYUD, Plaza de Navarro Rodrigo, 13, 1.ª, izquierda. ALICANTE.

ANUNCIOS ECONOMICOS

- VENDO camioneta Citroen B 14, propia para ganado. Informes: Escuela de Chofers. Gerona.
FALTA aprendiz de confitero. Razón: Oficina de Colocación.
SE VENDE bar restaurante "El Cocodrilo", Corf-Real, 25. Razón: "La Neutral".
SE VENDE herrería completa con "martinet", taladradora moderna, muelas esmeril, etc. Razón: J. Sureda. Jaime 1, 64.
EN GERONA vendo espaciosa y buena casa con 18 vesanas cultivo. Todo libre. Razón: Fincas Cárnovas, Gerona.
COMPRO ropas buen uso; paso domicilio; pago máximo. "La Liquidadora". Barca, 17. Teléf. 1748.
GANE dinero. Hágase industrial propio domicilio. Doy material. Compro producción. Apartado 296. Barcelona.
SE DESEAN agentes ambos sexos, a sueldo y comisión, asunto fácil, en capital y pueblos provincia, horas libres. Dirigirse personalmente de 19 a 20 horas, o por escrito: Calle Baciá, núm. 8, letra E. Gerona.
EN LA BISBAL traspaso local con fuerza motriz. Razón: calle Prat Roqué, 63. La Bisbal.

# DEPORTES



La jornada futbolística de hoy

## El Girona ante su difícil encuentro de Lugo

### El Palamós recibe al potente España Industrial

LOS ENCUENTROS SEÑALADOS

- Primera División**  
 Barcelona — Valladolid.  
 Celta — Español.  
 At. Madrid — Tarragona.  
 Valencia — Madrid.  
 Málaga — Bilbao.  
 Oviedo — Sevilla.  
 R. Sociedad — Coruña.  
**Segunda División (Grupo 1.º)**  
 Lucense — Girona.  
 Badalona — Sabadell.  
 Lérida — Santander.  
 Baracaldo — Arosa.  
 Erandio — Ferrol.  
 Torrelavega — Gijón.  
 Zaragoza — Numancia.  
 Orensana — Osasuna.  
**Primera regional A**  
 Palamós — España Ind.  
 Olot — Balaguer.  
 Agramunt — Figueras.  
**Primera regional B**  
 Bañolas — Puigreig.  
 Blanes — Ripoll.  
 Gas — Anglés.  
 Calella — Guixols.  
 Maquinista — La Bisbal.  
**Amistoso**  
 C. D. Girona — U. S. Figueras.

COMENTARIO

La jornada de hoy ofrece

varios partidos interesantísimos en ambas Divisiones de la Liga. En el grupo de honor cabe señalar los encuentros que se juegan en Valencia y en Málaga. En Mestalla reciben la visita del Real Madrid, la cual es promesa de una lucha dura y disputada. Ambos equipos tienen necesidad del triunfo. Los valencianos para no dejarse distanciar del Bilbao y del Real Madrid y los madrileños para mantener el codo a codo con los bilbaínos. El pronóstico es muy difícil. El Malenciano tiene un equipo muy homogéneo, pero la falta de Seguí, que es su elemento más práctico, se dejará sentir. Quizás un empate sea el resultado de este incierto partido.

El Atlético de Bilbao debe jugar en el campo del Málaga ante un equipo que viene demostrando una enorme vitalidad y fortaleza. Tanto es así que creemos que lograrán triunfar sobre los de San Mamés, a menos que se dejen sorprender por el juego rápido y macizo de sus visitantes. En suma, nuestro favorito es el Málaga.

Del resto de la jornada, el Bar-

celona, pese a las ausencias de destacados jugadores, debe vencer al Valladolid. Aunque quizás su tarea no será tan fácil como ante el Gimnástico y el Sevilla. El Español debe jugar ante el Celta de Vigo que será un adversario muy difícil, máxime ocupando tan destacada posición en la tabla clasificadora.

El Atlético de Madrid y el Oviedo han de vencer a sus respectivos visitantes y queda la única duda en ese partido R. Sociedad-Coruña que nos dará una justa medida de las posibilidades de los muchachos gallegos.

En la II División, el Girona tiene un partido muy difícil en el terreno del Lugo. El once del Lucense estará muy eufórico tras de su amplio triunfo sobre el Badalona del pasado domingo y es muy probable que intente repetir la misma gesta ante una mayor resistencia en nuestros jugadores y que la diferencia no será superior a un par de tantos. Y aun así, que no se descuiden, porque el Girona es capaz de las mayores sorpresas.

Dos encuentros de primera magnitud cabe señalar en este grupo. La visita del Santander al terreno del Lérida y el duelo Badalona-Sabadell. Dos partidos a cual mejor. El Santander intentará asegurarse el liderato a base de una resonante victoria en terreno leridano y la presencia en sus filas de la nueva adquisición, el sueco Mathensen, servirá de oportunísimo refuerzo. Por su parte el Sabadell procurará mejorar sus posiciones pensando en el Gijón y en el Santander. Repetimos, dos encuentros de gran categoría.

El resto tiene sabor Casero. Casi nos atreveríamos a decir que son unos partidos de calle. Pero hay tantas cosas sorprendentes en nuestra II División, que es imposible hacer el mejor pronóstico.

En las competiciones regionales cabe destacar la visita del España Industrial al terreno del Palamós. Partido de difícil pronóstico pero que esperamos que el Palamós procurará resolver favorablemente. En cuanto al Olot y Figueras, creemos que pueden puntuar ante sus adversarios de Balaguer y Agramunt. Especialmente los figuerenses que han de procura mantener el magnífico segundo puesto que ocupan en la actualidad.

En el grupo B, el Bañolas y el Blanes han de vencer a sus respectivos visitantes. El más



TROFEO MARTINI & ROSSI

Al llegar a la quinta jornada de Liga ya van perfilándose posiciones, como si hubiera pasado el barullo de los primeros encuentros; pero desde el principio se destacan con nítida claridad dos hechos a cual más interesantes. El primero, que la clasificación para el "Trofeo Martini & Rossi" queda muy independiente de la Liga a causa de la ingeniosa fórmula de aquél por diferencia entre goles a favor y en contra. El segundo, la visible influencia que el magnífico Trofeo ejerce sobre los equipos en lucha estimulándoles a conseguir el mayor número posible de goles, con lo que los partidos adquieren una vistosidad muy superior. Diganlo, sino, las goleadas de 10, de 7 y las frecuentes de 6 que se vienen registrando, por lo que toda la afición sigue con interés las incidencias de este Trofeo, tan elevado de valor como oportuno de reglamentación.

En las cuatro primeras jornadas han pasado vertiginosamente por el puesto de "líder" del Trofeo el Atlético de Bilbao y el Barcelona, mientras que en este momento lo es el Real Madrid con 8 goles de diferencia a su favor, seguido del Coruña, con 6, y del Barcelona, también con 6.

¿Qué pasará en la jornada de hoy?

disputado encuentro se jugará en Calella entre los dos equipos con tantos del Guixols y del Calella. Veremos cual de los dos logra imponerse. Y finalmente el Anglés y La Bisbal pueden alcanzar algún puntito en sus respectivos desplazamientos.

En suma, una jornada de grandes encuentros de muy difícil resolución que servirán para mantener muy tenso el interés del mundillo futbolístico. — K.

## Hockey sobre patines

### El potente Sardañola C. H. actuará contra el Girona

#### Esta mañana, en Vista Alegre

El potente Sardañola C. H. actuará esta mañana en la pista de Vista Alegre, enfrentándose al Girona C. H., adalid del torneo. La afición que sigue con renovado entusiasmo las espléndidas actuaciones de los colchoneros, espera el partido de hoy para compulsar nuevamente las grandes posibilidades del equipo local. Y tal vez veamos con el Sardañola una ratificación brillantísima de la potencia rojiblanca, que son la revelación del campeonato.

No son los del Sardañola muchachos que fácilmente se rindan al embate adversario. Aun poseen el conjunto verde aquel ímpetu y velocidad que le dieron fama. No podemos menos que recordar aquellas magníficas exhibiciones de los "diablos verdes", en un tiempo inolvidable del hockey, cuando eran los jugadores de la familia Humet, como ahora, los animadores de su equipo y la crítica no podía menos de reconocer la valía que poseían.

De ello cabe augurar un partido disputadísimo. Frente a la reconocida clase del Sardañola, los rojiblancos deberán erigir su principal virtud deportiva que es la perfecta sincronización de esfuerzos para rendir la potencia del contrincante.

Nuestro pronóstico es, no obstante, favorable al Girona, que puede lograr un triunfo más que añadir a los últimamente conseguidos y cimentar sus aspiraciones al primer lugar de la clasificación.

La afición gerundense debe esta mañana acudir a la pista de Vista Alegre. Se le depara una excelente coyuntura para presenciar un partido de mucho nervio y entusiasmo. Este es el mejor atractivo. Y nadie puede olvidarlo, si aun siente bien arraigado el viejo entusiasmo por nuestro deporte que, lentamente, pero a paso seguro, va reincorporándose en pos de su pasado ascendente que muchos daban por perdido.

#### EL GE Y EG CONTRA EL ESPAÑOL

Los grupistas, que aun no han recobrado su mejor forma, se desplazan a Barcelona para enfrentarse con el campeón de Cataluña y España, R. C. D. Español. El trance es difícil y espinoso para los grupistas, que difícilmente pueden lograr la victoria. A pesar de todo, esperamos que consigan un resultado honroso, primer paso en el camino de su definitiva recuperación.

RIANO

## CENTRO CULTURAL - Forsa, 29

Hoy domingo, a las 4 tarde, inauguración de la temporada de cine

### AVENTURAS DE TOM SAWYER

(En technicolor), por TOM KELL

#### Noche de Ladrones

por STAN LAUREL y OLIVER HARDY

## PISCINA DE GERONA

Hoy, desde las 6 de la tarde, doble sesión de baile por la

### Orquesta JADRIS

## Hockey sobre Patines Pista de Vista Alegre

Hoy, domingo día 9. A las 12:30 de la mañana

CAMPEONATO DE CATALUÑA DE PRIMERA CATEGORIA

Sardañola C. de H. - Girona C. de H.

## Cine Moderno

Hoy, tarde y noche

ESTRENO de la magna producción nacional que sigue el estilo de las grandes superproducciones internacionales

### PACTO DE SILENCIO

ANA MARISCAL - ADRIANO RIMOLDI

### ES MI HOMBRE

TYRONE POWER - ALICE FAYE

Inolvidables melodías de años que no volverán

## TEATRO MUNICIPAL

Miércoles, 12 de octubre. Tarde, a las 6  
 Grandiosa representación teatral patrocinada por Acción Católica

COMPANIA DE ARTE MODERNO

### GIBERT ULLOA GINER

Presenta la obra altamente moral y de éxito sin precedentes, original de D. DIEGO RAMIREZ PASTOR

## HEROINAS DE LA CARIDAD

Una obra para ti, gerundense, que te abrirá nuevos horizontes

Precios:

Butaca platea, 10 pesetas; segundo piso, 7 pesetas; circular, 5 pesetas; general, 3 pesetas

## CARTELETA

### Teatro Municipal

Hoy, domingo, 9 de octubre. Tarde, a las 6

Compañía de Comedias

de

### PEPITA FORNÉS

Pone en escena la magnífica obra en tres actos, en prosa, original de

#### Alejandro Puig

que fué representada más de 300 veces consecutivas en el TEATRO VICTORIA, de Barcelona

## CINE FILLS

### REPARTO

- |                           |                        |
|---------------------------|------------------------|
| ELVIRA, Pepita Fornés.    | LLUIS, Juan Xuclá.     |
| JULIA, Rosa M.ª Martínez. | RAMON, Joaquín Arasa.  |
| PONA, Carmen Perelló.     | ALEIX, José Pelayo.    |
| ROSA, Fresia Coscolla.    | LLORENS, José Amenado. |
| LILI, Nuri Fernández.     | JAUME, Pedro Aguilar.  |
| JOSEP, Antonio Martí.     | ALBERT, Luis Méndez.   |

#### Un éxito definitivo de esta Compañía

Precios:

Butaca platea, 10 pesetas; segundo piso, 7 pesetas; circular, 5 pesetas; general, 3 pesetas

Venta de localidades en taquilla, de 11 a 1 y a partir de las 4 de la tarde

## TEATRO ALBENIZ

HOY, ULTIMO DIA DEL COLOSAL ESTRENO de la divertidísima comedia Metro Goldwyn

### Sucedió bailando

con NORMA SHEARER y MELVYN DOUGLAS  
 ¡Una comedia simpática, romántica y graciosísima!

REPOSICION de la graciosísima comedia Paramount

### UNA CHICA AFORTUNADA

(Copia nueva)

con JEAN ARTHUR, RAY MILLAND y EDWARD ARNOLD  
 ¡Ultimo día de tan divertido programa!  
 La sesión de noche empezará a las 9'45

## SALON GRAN-VIA

HOY, ESTUPENDISIMO PROGRAMA ESTRENO de la descacharrante comedia Universal

### Un mendigo original

con BRIAN AHERNE y CONSTANCE BENNET

Este graciosísimo film está en su tercera semana de exhibición en "Alexandra" - "Atlanta", de Barcelona. (Vea Prensa)

Reposición del grandioso film Metro Goldwyn Mayer

### Las rocas blancas de Dower

(Copia nueva)

con IRENE DUNNE, ALAN MARSHALL y FRANK MORGAN  
 ¡Un film inolvidable!  
 La sesión de noche empezará a las 9'00

## Teatro Ultonia y Cine Oriente

Hoy, tarde y noche SENSACIONAL ESTRENO DE

### Una mujer cualquiera

MARIA FELIX, ANTONIO VILAR, MARY DELGADO, JOSE NIETO  
 Un drama de rotundas asperezas donde cada escena cala en lo más hondo del corazón y cuya interpretación es la mejor lograda hasta la fecha en una película española

### LA MUJER DE FUEGO

VERONICA LAKE, JOEL MAC CREA, DONALD CRIPS  
 Y el siempre interesante NOTICARIO NO-DO

«Los Sitios» en todos los sitios

Métodos ingleses de encuadernación de libros que proporcionan dólares

En un esfuerzo para estimular el tan retardado comercio exportador de la Gran Bretaña y ganar dólares norteamericanos, la Pomac Machinery Company está introduciendo en el mercado americano un surtido de maquinaria para reducir los costes y los riesgos de la encuadernación de libros.

El anuncio fué hecho por la Hambro Trading Company of America, subsidiaria del Hambro Bank of London que ya está patrocinando una "ofensiva" para aumentar las exportaciones de textiles, porcelana, cuchillería y alfombras a los Estados Unidos, a base de estilos y precios destinados expresamente a los mercados norteamericanos.

Entre las características de la nueva maquinaria de encuadernación de libros que se está introduciendo, figura una máquina de redondear y cortar, una cuchilla a prueba de accidentes y un pedal de seguridad que puede utilizarse en toda máquina movida por energía controlada por un pedal.

Bomac dice que se han logrado sustanciosos aumentos en la producción mediante esta guillotina, en la que todos los ajustes están hechos por botones de contacto eléctrico con el fin de que las manos del operario nunca se acerquen a las cuchillas. Si se co-

mete un error, la máquina vuelve automáticamente a la posición abierta.

BUENA ECONOMIA

En los Estados Unidos se decidió fusionar dos oficinas gubernamentales a fin de realizar economías. Cuando se quiso comprobar los resultados de la fusión se vió que el personal del nuevo organismo procedente de la fusión había aumentado en 140 empleados.

BUEN SISTEMA DE CAZA

Un turista americano que atravesaba los bosques de Ontario (Canadá), en su automóvil, atropelló por casualidad a un lobo que cruzó la carretera. Al llegar a la primera población le fué entregada una recompensa de doce libras esterlinas que es la cantidad que se otorgaba a quien mataba una de estas fieras.

ORIGINAL DETENCION

El policía inglés de la secreta, Edward Scanlon, fué encargado de detener a un individuo del que únicamente se sabía que se llamaba Curry y que debía llegar a un tren determinado.

El policía se trasladó a la estación y mezclándose con la gente que desfilaba procedente del tren que había llegado, gritó: "¡Eh, Curry!"

Inmediatamente un individuo volvió la cabeza y fué detenido.

BOXEO Y LUCHA EN EL SENADO ITALIANO

Cerca de doscientos senadores se pelearon durante veinte minutos a consecuencia de un debate sobre la reciente huelga de los trabajadores agrícolas.

Los comunistas se quejaron de que en la represión de la huelga se habían empleado métodos crueles. El ministro del Interior, que es demócrata católico, replicó que ello se había hecho necesario a causa de la presencia de "grupos terroristas" comunistas entre los huelguistas. A esto respondieron los comunistas llamando "asesinos" a la oposición católica. De los insultos pasaron a los hechos.

Los conserjes intentaron separar a los combatientes, pero éstos los rechazaron.

Al cabo de veinte minutos de boxeo y de "catch", los contendientes abandonaron la lucha por hallarse exhaustos.

LOS PERIODISTAS BRITANICOS, LOS OSOS BLANCOS Y EL CALOR

Por primera vez en la Historia, el miércoles, los periodistas se quitaron la chaqueta en la tribuna de Prensa de la Cámara de los Comunes, trabajando en mangas de camisa.

En cuanto a los osos blancos del Zoo de Londres, están dando mucho que hacer a sus guardianes, puesto que han de regarlos abundantemente con agua fría, mediante mangueras, por temor de verles correr la misma suerte que cuatro pingüinos de las islas Falkland, que han perecido de calor.

Desde La Bisba, Actividades franciscanas

Los PP. Misioneros Franciscanos han empezado su campaña de predicación otoñal. Trabajando por la salvación de las almas, recorrerán los siguientes pueblos: Balaguer (Lérida), Badalona, Castelló de Ampurias, Salt y Torroella de Montgrí, predicando tandas de ejercicios espirituales; Santa Misión en Torres de Segre (Lérida); Quinarios y Septenarios en Avinyonet, Cantallops, Llers, Mariñá, Orriols, Terradellas, Rabós de Ampurdán, Canet de Adri, Palau Sabardera, Pals, Pau, Ullastret, Ultramar y Corsá.

METEOROLOGICAS. — Durante el pasado mes de septiembre se registraron las siguientes temperaturas extremas: Máximas de 38, el día 4, y 27 el día 30 a las 14 horas, y mínimas de 25 el día 1, y 18 el día 17 a las 6 de la mañana.

MERCADO. — Los precios del último mercado, viernes día 7, fueron los siguientes: gallinas a 110 pesetas par, gallos a 80 pesetas par, conejos a 65 pesetas par, ocas a 90 pesetas una, y huevos a 34 pesetas docena. — Corresponsal.

Rincón de humor

SAFARI

Un cazador salió para el Africa para satisfacer uno de sus grandes sueños; la caza de leones.

Peró transcurridas unas semanas, la esposa del cazador recibió un telegrama que decía:

"Pobre Alberto muerto cacería leones. Sentido pésame. Joaquín."

La desconsolada esposa, pasados los primeros momentos de dolor, envió otro telegrama solicitando que enviaran el cadáver de su marido para enterrarlo en el panteón familiar.

Semanas después se presenta en la casa de la viuda un camión, sobre el cual, y en una sólida jaula de hierro, va encerrado un rugiente león. La viuda, creyendo que se trata de un error, envía el siguiente telegrama:

"Terrible error. Recibi león. Manden inmediatamente cuerpo Alberto. Luisa."

Al día siguiente llega la respuesta: "No hubo error. Pobre Alberto dentro león. Joaquín."

CALIGRAFIA

En la sucursal de un Banco de Irlanda se recibió la siguiente carta:

"Como me he roto la pierna es posible que noten alguna diferencia en la firma que tienen registrada."

SERVICIO POSTAL

Señora. — ¿Cómo es posible que hasta hoy no haya llegado esta carta, que por el matasellos veo que hace una semana que fué echada al correo? Doncella. — Verá la señora. El cartero es mi novio, y la semana pasada regañamos y hasta hoy no hemos hecho las paces.

PENSAMIENTO

¡Una guerra que nunca será ganada por ninguno de los dos contendientes es la guerra de los sexos. Se confraterniza demasiado con el enemigo!

INDIVIDUALISTA

El cabo Smith llega con diez minutos de retraso al patio del cuartel donde han de celebrarse unos ejercicios militares y el sargento le espetó irónicamente:

—Menos mal! ¡Ya creíamos que había firmado una paz por separado!

VIAJES DE TURISMO

Cuando el grupo de turistas llegó a una ciudad, el marido le pregunta a la esposa:

—Esta ciudad, es Roma? Ella abrió el itinerario que les había facilitado la agencia de viajes, y contestó:

—Si, puesto que hoy es jueves esta ciudad es Roma.

¡NO SE DECIDIA-

Un famoso pintor, que estaba pasando una temporada en el campo, decidió pintar un cuadro de un paisaje del pueblo donde estaba descansando, pero para darle un tono de tipo mo decidió que apareciera en el mismo algún campesino típico de la localidad.

Un día, mientras estaba paseando, se dirigió a un Labrador que se hallaba trabajando en el campo y que le pareció que podía ser el tipo que le faltaba, y le dijo:

—Le daré 100 pesetas si me permite que le pinte.

El aludido no pareció muy entusiasmado por la oferta, pues le miró fijamente y no respondió. El artista, deseoso de que se decidiera, aumentó su oferta:

—Bien, le daré 200 pesetas si se deja pintar!

El otro reflexionó unos instantes y finalmente respondió:

—De: de luego que su oferta me interesa, pero estoy pensando cómo diablos me sacaré la pintura después!

Desde Figueras

El VII aniversario de "Ampurdán"

Figueras, 8. — Se han cumplido esta semana siete años de vida del semanario de Figueras, "Ampurdán". Siete años es ya un lapso de tiempo suficiente para acreditar el valor de ese órgano comarcal, el principal de la ciudad y casi el único.

Salen los miércoles, a ocho páginas, y publica todo lo relacionado a la vida de la ciudad. Anualmente, por las Ferias de la Santa Cruz, se tira un número extraordinario que es un alarde editorial y un éxito periodístico. He ahí trazada en breves líneas la síntesis de "Ampurdán", que miércoles tras miércoles va amontonándose en certera historia figuerense.

DOS FIESTAS

El martes pasado, con motivo de la fiesta de San Francisco de Asís, patrono del Sector Comercio del Sindicato Textil, los afiliados a dicho Sector celebraron con una misa cantada en la iglesia parroquial y una audición de sardanas en la Rambla Sara Jordá, su fiesta.

También el pasado jueves y viernes los Barberos y Peluqueros celebraron su fiesta, la de San Luis Beltrán, Patrono del Gremio. Se organizaron varios festejos, desollando un solemne oficio religioso, audiciones de

sardanas en la Rambla, grandes bailes en el Salón Casino Menestral y una comida de hermandad.

EXPOSICION

Mañana se inaugurará en el local de Acción Católica, una exposición misional organizada por las ramas juveniles de A. C. Han puesto gran entusiasmo sus organizadores, y que parece la exposición será un éxito.

FUNERALES EN VILAFANT

En sufragio de las almas de los fallecidos a consecuencia de las heridas recibidas por la explosión del día 9 de febrero en Vilafant, el pasado lunes se celebraron en la iglesia parroquial de aquella villa unos solemnes funerales.

Presidían el duelo el señor alcalde; el concejal sîndico del Ayuntamiento de Figueras, don José M. Molinet; señor comandante del Puesto de la Guardia Civil, y don José Elorduy, secretario particular de la Alcaldía de Figueras.

MOVIMIENTO DEMOCRATICO

Durante el pasado mes de septiembre Figueras ha experimentado una considerable crecida. Veinticinco nacimientos por cuatro defunciones. Diez matrimonios. — J. M. B.

Corte y Confección

Aprenda cómodamente en su casa, POR CORRESPONDENCIA. Utilísimo para la economía del hogar. Título de profesora.

Pida hoy mismo folleto explicativo GRATIS a Eva Apartado 252 - San Sebastián



PISOS LIBRES a TRES PESETAS

Juegue gratis a la Lotería de Navidad, colaborando con la Grandiosa Rifa Benéfica de Santurce

BOLETÍN DE PEDIDO de billetes, desde 33 pesetas Lámina, 63. Lote, 125 pesetas Doble lote, 250

A los pedidos de un lote se les regala 10 ptas. Lotería Nacional, de Doña Manolita A los de doble lote, 25 pesetas

D. .... que habita en ..... provincia de ..... calle ..... núm. .... piso .... solicita billetes Rifa por valor de ..... pesetas, contra reembolso.

Ayuntamiento de Santurce (Vizcaya)

Tubos Fluorescentes

TODOS LOS TIPOS Y MARCAS AMERICANAS Y EUROPEAS

Unica casa especializada

JOSE M. PLA y Cía. S.L.

PLAZA MARQUES DE CAMPS, NUM. 1. TELEFONO 2264 GIRONA

Ventas mayor y detall solicite una demostración

De muchas maneras podrá calificarse por el definidor futuro esta rica época que vivimos, rica en aspectos aun contradictorios. "Época de la infamia", quizá, porque nunca, ni en los episodios de crueldad y fría barbarie que la crónica del pasado presenta como ejemplo se enseñó más el fruto poderoso con el sin ventura: esas "personas desplazadas", esas matanzas, la implacable persecución y aniquilamiento del adversario, aun tímido e ideológico; panorama de vesania exterminadora, que alcanza a millones de nacidos.

(No hay que olvidar a Hiroshima y Nagasaki). Y podrá denominarse a nuestra época como la de los sucedáneos, en que se toma leche de árbol, se insemia de frasco de laboratorio y se vierte uno, tan ricamente, con celulosa. ¿Y por qué no decir que este es el siglo socialista? Varias generaciones soportarán el expe-

Epoca de «súper» y época de «inter»

rimento de una jaula en la que no se trabaje, las diferencias sociales no existan, y un ente que lo abarque todo, el Estado, provea no sólo a la necesidad, sino al capricho, encarnación del Maná bíblico; ese anhelo de lo disparatado habrá de cargar sobre el tiempo histórico hasta que fracase, hasta que la cordura vuelva a tomar apacible posesión de las almas extraviadas. Y, si queréis analizar con mayor angustia el signo de estos años para acertar en su calificación, "época del cinismo" podremos también apellidarlos. Pues destruida, en mucha parte, la raíz cristiana de la ética, suplantada por la desvergüenza del que condensa poder físico

en sí, ha sido aventado el sistema de formas, códigos, estilos y predicados en la armonía y de la convivencia y la justicia. Las de Breno, las de la espada (o el voto) en el platillo, se exhiben, ostentadoras de su abuso, sin enmascararlo. Lo mismo que la conducta privada en la que, relajados los fdenos de la moralidad, se nos presenta también al desnudo una impudicia aceptada: que sólo tiene razón quien triunfa para el banquete material.

Y así, uno tras otro, podríamos descubrir el color de cada hilo de la trama de estos tiempos. "Época de los adelantos científicos", "época de los antibióticos", "época atómica", "época de la

aproximación del carácter de los sexos", "época final del Imperio inglés", "época norteamericana", "época del despotismo democrático"... Gama extensa, pues—insínglés", "época norteamericana", 1950, a riesgo y ventura, es una navegación en la que se suceden los puertos de aguda exaltación de condiciones y de indóle contradictoria.

Mas, si el lector quiere seguirme, voy a mostrarle dos facetas de su existencia actual que constituyen para él parte de lo cotidiano: la superfluencia y la intercalación.

Estamos en la "época de la superfluencia" y éste es uno de los orígenes de la tarea psicológica

de las gentes. ¿No se ha fijado el lector de que vive envuelto en un exceso? ¿Ni de que ese exceso es el que perturba su criterio y su sistema nervioso?

De todas partes le solicitan los inventos, las diversiones, las incitaciones comerciales, la multiplicidad política, el aluvión de hecho trascendentales, la copiosidad y profusiones de objetos, ideas, iniciativas posibles, quinos de la sirena de la diversidad. Nos encontramos como en un zoco pululante donde la cantidad y el ruido son tan superlativos que uno se aloca. Usted, lector, con sólo salir a la calle puede hacer una razzia de comodidades, lujos y exquisiteces que dejarían

atónito a Sardanápalo. De los escarapates, miles de cornucopias de la abundancia, escucha usted impactos de alegre clamoreo que le convidan a la saciedad de sus aspiraciones. Desde cualquier aeropuerto usted puede salir para las infinitas direcciones de la rosa de los vientos y aterrizar en miles de lugares con fuego o con nieve, ensanchadas las realizaciones prácticas de su imaginación por otra cualidad de la época, la velocidad aniquiladora de la distancia.

Si desea acudir a un soiz o espectáculo, cientos de cinemas, circos, teatros, estadios, bailes, toros, deportes de aire, tierra o mar, le marean con su ofrecimiento. Está usted perplejo, aturdido, por la plétora. La radio le inunda con sus veinticuatro horas de acumulación de música y palabra, y además, centenares de radios, no una sola, dejan caer sobre usted gustosas alineaciones de programas. (Continuará.)

Por Tomás Borrás

# Conquistan Pingchow y Lochang los comunistas chinos

## De un momento a otro abandonará Cantón el Gobierno nacionalista

Hongkong, 8.—Los comunistas han ocupado Pingchow y Lochang, ambas estaciones férreas al sur de Aengyang. Estos últimos avances de los rojos han causado grave preocupación en el Gobierno de Cantón.

El Gabinete nacionalista ha celebrado en Cantón una entrevista con los directores de dos compañías de Aviación a fin de revisar los proyectos de evacuación. Se dice que se estudia la posibilidad de hacer de Formosa, Chungking y Kung posibles centros de refugiados, en caso de que los ejércitos comunistas consigan abrirse paso hasta Cantón, pero que no se ha tomado ninguna determinación oficial.

En fuentes oficiales se dice que el Gobierno no desea estudiar la evacuación hasta el último momento, siempre que los aeródromos de Cantón sigan bajo el control nacionalista.

### SE ESPERA LA EVACUACION DE CANTON

Cantón, 8. — A ciento diez kilómetros de Cantón la capital del Gobierno nacionalista chino, se encuentran las columnas rojas que avanzan en dirección sur. Se espera que el Gobierno abandone la capital de un momento a otro. En los círculos diplomáticos se espera para el lunes una notificación del Gobierno, acerca del traslado de la capital. — Efe.

### LA DEFENSA ES PRECARIA

Hong Kong, 8. — Las tropas nacionalistas chinas tratan de ofrecer resistencia a las columnas comunistas a lo largo de la línea fronteriza entre Huangsi y Hunan. En los círculos militares de Cantón se tienen pocas esperanzas de que esta línea pueda ser mantenida por mucho tiempo, ya que las fuerzas concentradas en tal sector tendrán que replegarse hacia el sur para defender Cantón.

### SEGUNDA LINEA DEFENSIVA

Cantón, 8. — Se ha ordenado la

## Prosigue la crisis francesa

### MOCH, ENCARGADO DE EFECTUAR GESTIONES PREVIAS

París, 8. — Esta mañana el presidente Auriol ha celebrado consultas con el ministro de Justicia, André Marie, con el de Asuntos Exteriores saliente Robert Schuman y con los jefes de las comisiones de Asuntos Exteriores y Trabajo de la Asamblea nacional. León Blum, ex primer ministro y jefe socialista ha sido convocado por el presidente para esta tarde.

Los observadores políticos creen que en el caso de que Moch fracasase se encargaría de formar Gobierno Schuman y si éste tampoco lo lograse Auriol llamaría nuevamente a Queuille.

### MOCH RECIBE UN ENCARGO

París, 8. — El presidente Auriol ha pedido al ministro saliente del Interior, Jules Moch, que inicie gestiones para la formación de un nuevo Gobierno de coalición.

### MOCH INICIA SUS CONSULTAS

París, 8. — Jules Moch ha comenzado en el Ministerio del Interior sus consultas informativas —el mismo ha hecho resaltar este carácter— pero se duda que pueda llegar a ningún acuerdo antes del lunes. Parece que el presidente ha encargado a Moch la conciliación porque ya la intentó en los últimos Consejos del Gabinete dimitido. Se trata, primordialmente, de poner de acuerdo a socialistas y republicanos populares, dos grupos sin los cuales, dada su fuerza numérica parlamentaria, es imposible hoy constituir Gobierno.

### AGITACION OBRERA

París, 8. — Los obreros de las fábricas de automóviles Renault, nacionalizadas, realizaron una manifestación pidiendo la concesión inmediata de un bono adicional de cinco mil francos y un aumento de un veinticinco por ciento en el salario base.

Los obreros de las centrales del gas y de la electricidad de la zona de París han efectuado un paro de media hora. Al anochecer había síntomas de que los movimientos se extendieran si no se llega pronto a un acuerdo sobre los salarios. — Efe.

construcción de una segunda línea defensiva a unas sesenta millas de Cantón. Los nacionalistas han movilizad todos los refuerzos posibles para entablar la batalla decisiva por la defensa de la capital.

La organización gubernamental sigue tranquila y la única inquietud se registra en la Bolsa y en el mercado de valores. — Efe.

### ESPECTACULARES AVANCES HACIA CANTON

Cantón, 8. — Se realizan espectaculares avances comunistas hacia la ciudad de Cantón donde los diplomáticos extranjeros creen que el gobierno nacionalista va a ser evacuado a Chungking a principios de la próxima semana.

Un alto jefe nacionalista ha decla-

rado que si las defensas nacionalistas no consiguen detener el avance rojo hacia Cantón, se intentará detener al enemigo en el sector de Kuang.

### PROTESTA NORTEAMERICANA

Washington, 8. — En el Departamento de Estado se ha manifestado que al retirar las autoridades comunistas chinas el privilegio del envío de noticias a los corresponsales de prensa no comunistas, tratan de realizar un burdo esfuerzo "para obligar a las naciones occidentales a reconocer el régimen comunista". Añade que esto se suma a los asaltos a comercios de hombres de negocios norteamericanos de Shanghai y a las restricciones impuestas a los funcionarios consulares norteamericanos en Mukden.—Efe.

## En la O. N. U. reciben diariamente una multitud de cartas aludiendo a España

### El senador Taft hace, de su posición en favor de nuestra Patria, uno de los puntos de su campaña electoral

Mientras, aumenta en el país la convicción de que no puede seguir repudiándose a Franco para complacer a los socialistas europeos

Washington, 8. (Crónica radio-telegráfica de nuestro corresponsal Lorenzo GARZA). — En la Secretaría de la ONU se reciben diariamente unas dos mil cartas enviadas por ciudadanos de todo el mundo, lo cual, tratándose de una organización que pretende crear la paz y la felicidad sobre la tierra, no es mucho que digamos. Cualquier "estrella" del cine o de la pelota base americana recibe un correo más voluminoso que esa languideciente estrella de la política internacional. De tal correspondencia de la ONU, una gran parte, según la señorita encargada de despacharla, se refiere a las relaciones con España, y esto dará a ustedes idea de la pasión mundial provocada por nuestra nación. Los españoles gozamos fama de temperamento apasionado en todos los aspectos de la vida, pero curiosamente hemos creado en el mundo un caso de apasionamiento sin precedentes en la Historia. A Rusia se la discute porque se sufren sus consecuencias, y se la teme como una inmensa amenaza a todo lo establecido. Pero España, por el contrario, no amenaza a nadie, ni hay temores sobre ella, y la controversia en su torno la motivada, no su fuerza agresiva contra Rusia, en primer término, y después contra todo lo que pretenda atacar su dignidad y su soberanía. "News Week", el mayor y mejor semanario político norteamericano que sigue atentamente las cosas de España, dice textualmente: "Antes de que

pase mucho tiempo habrá un viraje en la política norteamericana hacia la España de Franco. El secretario de Estado, Acheson, ha decidido que ya no puede justificar por más tiempo la posición americana negándose a enviar a España embajador sobre la excusa de no aprobar la política de Franco. Se debe esto al apoyo dado por Washington aquí, ya que Hispanoamérica ha reafirmado recientemente que el reconocimiento diplomático se otorga sin que en ello influya el carácter del Régimen. Aunque Norteamérica no tomara la iniciativa, está presta a apoyar en la ONU un movimiento para cancelar la resolución de 1946".

En la crónica de la semana pasada apuntábamos este sensitivo cambio posible en el ánimo de Acheson, comentando un editorial favorable al envío de embajador a Madrid del "Washington Post", por reflejar este diario como ningún otro, la temperatura diplomática reinante en lo más recóndito del Departamento de Estado.

Esa evolución positiva de Acheson hacia España que se vislumbra, no sería en todo caso motivada por un cambio en las convicciones personales, sino impuesto por la presión intensiva de las esferas políticas, las de defensa y otros intereses, incluidos los espirituales y los económicos a impulsos de los acontecimientos internacionales, cuando Rusia está marcándose nuevos puntos en Berlín y la "Ko-

minform" amenaza con arrojar a Tito de cabeza al Mediterráneo, posibilidad que de producirse pondría allí en peor posición que antes a los occidentales.

Aquí, tanto del campo republicano como el demócrata, se apremia constantemente para normalizar las relaciones con nuestra nación, y las cartas del público a los periódicos menudean en este sentido. Anoche, en el Senado, los senadores republicanos de primera línea, Taft y Lodge, que son opuestos en política internacional, hicieron declaraciones coincidentes reclamando que Norteamérica dé los pasos necesario inmediatamente para que sea enviado em-

bajador a Madrid y se otorgue a España un empréstito como una medida contra un posible conflicto atómico con Rusia. Las declaraciones de dichos senadores fueron separadas, pero en ellas se calificó de tonto continuar repudiando a la España de Franco, nación tan estratégicamente situada, mientras se mantienen embajadores en Rusia y sus satélites, países sin libertad.

El senador Lodge, que acaba de regresar de un viaje de inspección por Europa, dijo que los técnicos militares están convencidos de que la Europa occidental, aunque no actualmente, puede ser defendida en un futuro, a pesar de la posesión por los Soviets de la bomba atómica, afirmando que los miembros del Estado Mayor conjunto europeo, Fontainebleau, tienen la convicción de que España se precisa que sea incluida en la unidad europea occidental.

Taft, que de esta posición pro España viene haciendo uno de los puntos de su campaña electoral para ser reelegido senador, acusó contundentemente al Gobierno de Truman de repudiar a España sólo para complacer a los socialistas europeos, proclamando que España no amenaza a la paz, es abiertamente anticomunista y ocupa una posición estratégica que en manos de Rusia constituiría la mejor base para bombardear Norteamérica. Este creciente clamor pro España en el Parlamento, en la Prensa y en otros grandes sectores de la opinión, no puede ignorarlo indefinidamente el Departamento de Estado, y da la clave del viraje de Acheson que el "News Week" predice.



De venta: DALMAU CARLES, PLA, S. A. Girona

GERONA

## El rey de Inglaterra interrumpe sus vacaciones para regresar a Londres mañana

Se rumorea que el Gobierno va a pedir elecciones generales antes del término del actual Parlamento

### Agitación comunista sobre la conferencia de diplomáticos del Este de Europa

Londres, 8. — El regreso del rey de Inglaterra desde Escocia, donde se encuentra pasando sus vacaciones, anunciado para el próximo lunes, ha hecho que en los círculos políticos de esta capital aumenten las conjeturas de que el Gobierno laborista va a pedir que se celebren elecciones generales antes de que terminen los cinco años de vigencia reglamentaria del Parlamento actual.

### AGITACION COMUNISTA

Londres, 8. — El partido comunista ha pedido a los obreros que exijan que el Gobierno británico prohíba la propuesta con-

ferencia de los diplomáticos en el este de Europa de los Estados Unidos, y que deberá celebrarse en la capital inglesa.

Harry Polit, secretario general del partido, ha manifestado que dicha propuesta en un insulto al movimiento laborista británico y una prueba del sometimiento del Gobierno inglés a los Estados Unidos.

El periódico comunista "Daily Worker" dice que la reunión de los diplomáticos norteamericanos de los países del este de Europa ha sido necesaria por el proceso de Rajk, en Budapest, que —dice— "ha estropeado los planes norteamericanos para organizar la contrarrevolución en el este de Europa." — Efe.

### ESTUDIO SOBRE AUMENTO DE HABERES A LOS FUNCIONARIOS

Washington, 8. — Un funcionario de la Embajada británica en esta capital ha manifestado que en este mes se espera la llegada de inspectores del Foreign Office británico para investigar si se debe aumentar o disminuir los haberes de los funcionarios, como resultado de los cambios de los costos. Con este fin se ha entregado a todos los funcionarios del Foreign Office unos cuestionarios que tratan de los precios de los artículos principales que consumen, tales como alquileres, alimentos, vestidos, servidumbre, si la tienen y transportes.

El citado funcionario ha manifestado que este impreso no incluye preguntas sobre detalles de poca importancia, tales como

### Ultima Hora

#### El ministro de Asuntos Exteriores agasaja a los parlamentarios norteamericanos

Madrid, 8. — El ministro de Asuntos Exteriores y señora de Martín Artajo han ofrecido esta noche, en el palacio de Viana, una recepción en honor de los parlamentarios norteamericanos. Asistieron también el ministro de Industria y Comercio; Subsecretario de este Departamento y de Educación Nacional y Asuntos Exteriores; embajadores don Nicolás Franco, señor Cárdenas y Marqués de los Arcos, y otras personalidades, además del Encargado de Negocios de los Estados Unidos en España, Mr. Culbertson y personal e la Embajada.

Los parlamentarios cenaron en Puerta de Hierro.—Cifra.

#### EL SENADO BRASILEÑO APRUEBA EL NOMBRAMIENTO DE EMBAJADOR EN MADRID

Rio de Janeiro, 8.—El Senado ha aprobado el nombramiento del señor Rubens Ferreira de Mello para el cargo de embajador del Brasil en Madrid.—Efe.

#### LOS AUTOS PODRAN VIAJAR SIN RESTRICCIONES

Madrid, 8.—En el Consejo de ministros celebrado el pasado viernes día 7, se acordó dejar sin efecto la limitación establecida respecto a circulación de vehículos automóviles, por lo que éstos, a partir del próximo lunes, podrán circular normalmente, cualquiera que sea su potencia.

### O. S. Educación y Descanso

Los productores que no hayan retirado el ticket para la excursión de mañana a

### PERPIGNAN

organizada para los afiliados al Gremio de Peluqueros, podrán hacerlo hoy, de 9 a 13, en la Peluquería GAMELL, calle de la Platería, núm. 1

la cantidad que se gasta diariamente en pitillos o los que cuesta la ondulación permanente a las señoras de los empleados.

### IRLANDA Y LA SALIDA DEL "VICTORY"

Cork (Irlanda), 8. — Se espera que el Gobierno irlandés decida hoy si permite o no la salida del buque de desembarco de la pasada guerra, transformado en buque de pasaje y bautizado con el nombre de "Victory" con rumbo al Canadá, en lo que se califica de "travesía suicida" a causa de las malas condiciones en que se encuentra la nave. El buque fué construido para alojar 50 personas y lleva a bordo 287 evadidos de la Europa oriental.

### Las maniobras militares aliadas en Alemania

Intervendrán 30.000 soldados de las potencias occidentales

RUSIA NO HA SIDO INVITADA A ENVIAR OBSERVADORES

Snelager (Zona británica de Alemania), 8. — El ministro de la Guerra británico, Shinwell y otros altos jefes de los ejércitos europeos han celebrado una reunión en la que se han ultimado los detalles de las maniobras terrestres y aéreas más importantes llevadas a cabo en Alemania desde que terminó la pasada guerra. En estos ejercicios van a intervenir unos 30.000 soldados ingleses, franceses, belgas, noruegos y norteamericanos.

Un comunicado sobre esta reunión específica que en estas maniobras que empezarán en fecha próxima, se harán supuestos tácticos en la zona de Paderboan acerca de operaciones ofensivas y defensivas, retiradas nocturnas, contraataques y cooperación del arma aérea.

Han sido invitados a presenciar estas maniobras diversas comisiones militares y observadores de varias naciones, excepto Rusia. — Efe.

### CONTINUARA EN BERLIN LA GUARNICION BRITANICA

Londres, 8. — La guarnición británica de Berlín continuará en la antigua capital alemana, aun cuando los soviets retiren sus tropas después de firmar un tratado de paz con el nuevo Gobierno alemán del este, según se declara en los círculos competentes de esta capital. Se añade que Inglaterra no podrá reconocer como válido ningún tratado entre los soviets y el nuevo Estado alemán del este. Recuerdan que el acuerdo de Potsdam dispone la ocupación de Berlín por las cuatro potencias hasta que se firme un tratado de paz con Alemania. — Efe.

### ¿SE RETIRAN LAS TROPAS SOVIETICAS?

Berlín, 8. — Obreros alemanes han desmontado esta mañana un enorme retrato de Stalin instalado en la fachada de la comandancia soviética. La bandera comunista, que normalmente ondea sobre este edificio, también ha sido arriada.

Estos hechos, escribe el corresponsal de la agencia Reuter en Berlín, parecen confirmar los recientes rumores sobre la próxima evacuación de las tropas rusas de la capital alemana.

También se habla de la posibilidad de que el nuevo Gobierno oriental alemán solicite de las cuatro potencias de ocupación la retirada de sus tropas de Berlín.

En las carreteras que conducen hacia el este se puede observar un intenso movimiento de camiones rusos y en el suburbio oriental de Karlshorst, donde se hallan instaladas varias oficinas administrativas soviéticas se procede a desalojar dichos locales.